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Н О В О С Т И  Ф Н П Р

Федерация независимых профсоюзов России выражает обеспокоенность от-
сутствием надлежащего государственного надзора за соблюдением безопасных 
условий труда. Профсоюзные организации и их объединения отмечают увеличе-
ние числа обращений работников из-за снижения госконтроля.

Несмотря на то, что в трудовом законодательстве закреплены нормы по охра-
не труда, отсутствие строгого контроля делает эти требования неэффективными. 
Понимая свою безнаказанность, некоторые работодатели не обеспечивают до-
стойные условия труда.

Введение рискориентированного подхода к государственному контролю 
в области охраны труда позволило организациям малого и среднего бизнеса 
практически полностью выйти из-под надзора Роструда – в результате ухудша-
ются условия труда, здоровья и безопасности на производстве. ФНПР связыва-
ет это с политикой снижения регуляторной нагрузки на бизнес и уменьшением 
государственного надзора за охраной труда, а также отсутствием инструментов 
мотивации работодателей по улучшению условий труда работников.

В связи со сложившейся ситуацией работодатели могут использовать недо-
бросовестные методы для обеспечения безопасности на рабочем месте, и даже 
если работник обратится с жалобой о нарушениях, она может быть рассмотрена 
слишком поздно. "Контроль за соблюдением условий усложнился после введе-
ния моратория на проверки бизнеса. Они проводятся, но после обращения ра-
ботника в трудовую инспекцию и согласования этой проверки с прокуратурой", 
- заявил ТАСС главный технический инспектор труда ФНПР Алексей Безюков.

ФНПР настаивает на необходимости отмены моратория на проверки бизнеса 
и возвращения к строгому государственному надзору, который будет защищать 
интересы работников и обеспечивать соблюдение законодательства в области 
охраны труда.

Очередная партия 
«сухих душей» отпра-
вилась на Донбасс. За 
полтора месяца это 
уже четвертая посылка 
для наших бойцов. Все 
это время ярославские 
профсоюзы своими си-
лами собирают эти ги-
гиенические наборы.

Несмотря на то, что 
на календаре август, 
потребность в «сухих 
душах» не снижается. 
Сейчас в Луганской и 
Донецкой народных 
республиках стоит 
жара, температура 
приближается к 38 
градусам. В полевых 
условиях у бойцов не 
всегда есть возмож-
ность помыться и хоть 
немного привести себя 
в порядок. В этом слу-
чае помогают «сухие души».

Чтобы такой душ «заработал», 
достаточно 50 мл воды, и губка 
будет готова к применению. Ника-
кого смывания этот душ не требу-
ет, наоборот, состав пенящегося 

раствора оказывает увлажняю-
щее и противовоспалительное 
действие.

Всего с начала акции профсо-
юзные активисты сделали более 
трех тысяч «сухих душей». Все они 
отправлены в места расположе-

ния ярославцев и в госпитали, где 
проходят лечение участники спе-
циальной военной операции.

В том, что такая мастерская 
работает на базе областного 
Дома профсоюзов, большая роль 
отраслевых профсоюзов, пер-

вичных профорганизаций, 
председателей областных 
комитетов, ветеранов про-
фсоюзного движения. Каж-
дый из них внес свой вклад 
в производство «сухих ду-
шей». Многие приходят и 
своими руками собирают 
эти гигиенические наборы, 
кто-то передает средства 
на приобретение необхо-
димых материалов. Работа 
идет полным ходом. Мы 
еще раз благодарим всех, 
кто помогает нам в изготов-
лении «сухих душей».

Екатерина ТУРКИНА

Ф Н П Р  П Р И З Ы В А Е Т  В О С С Т А Н О В И Т Ь 
С Т Р О Г И Й  Г О С К О Н Т Р О Л Ь  З А 

С О Б Л Ю Д Е Н И Е М  Б Е З О П А С Н Ы Х 
У С Л О В И Й  Т Р У Д А

Ф Н П Р  П Р Е Д Л А Г А Е Т  О Ц Е Н И Т Ь 
У Р О В Е Н Ь  Р А Б О Т Ы  С  М О Л О Д Е Ж Ь Ю

1 августа стартовал прием заявок на конкурсы ФНПР в рамках Всероссий-
ской молодежной программы ФНПР «Стратегический резерв - 2023»:

1. Конкурс для молодежных советов членских организаций ФНПР (трек 
«Премия») по четырем номинациям:

- Лучший молодежный совет территориального объединения организаций 
профсоюзов;

- Лучший молодежный совет общероссийского, межрегионального профсо-
юза;

- Лучшая профсоюзная инициатива от молодежи; 
- Активист года (победитель определяется по результатам работы в системе 

личных кабинетов).
2. Конкурс на лучшую постановку работы с молодежью - по двум номинаци-

ям: в территориальных объединениях организаций профсоюзов и в общерос-
сийских и межрегиональных профсоюзах. 

Конкурс для молодежных советов впервые предложил и в прошлом году 
провел Молодежный совет ФНПР, а с этого года конкурс официально вошел в 
перечень мероприятий «Стратрезерва». Участниками могут стать молодежные 
советы профсоюзов и территориальных профобъединений.

В рамках трека «Премия» членская организация ФНПР может принять ре-
шение о проведении аналогичного конкурса на своем уровне профсоюзной 
структуры.

В прошлом году награждение победителей состоялось на финальном меро-
приятии «Стратрезерва» в Москве. Победителей наградили памятными статуэт-
ками, а мероприятие получило положительные отклики участников, так как их 
работа была замечена на федеральном уровне.

Для поощрения членских организаций в рамках «Стратрезерва» был учреж-
ден Конкурс на лучшую постановку работы с молодежью в территориальных 
объединениях организаций профсоюзов и общероссийских, межрегиональных 
профсоюзах. Организатором выступает оргкомитет по подготовке и проведению 
молодежных мероприятий ФНПР. В номинации для ТООП оценивается комплекс 
работы организации за год: проведенные мероприятия, принятые молодежные 
программы в регионе, степень участия членской организации ФНПР в их разра-
ботке, уровень взаимодействия с органами исполнительной и законодательной 
власти в части реализации молодежной политики.

В номинации для профсоюзов акцент сделан на защите интересов молодежи 
через колдоговорные кампании.

В обеих номинациях учитываются статистические показатели - процент мо-
лодежи в составе выборных органов, охват молодежи профчленством, а также 
кадровая работа с молодыми профсоюзными активистами. 

Прием заявок по обоим конкурсам проводится с 1 августа по 15 октября. 
Сбор материалов на конкурсы осуществляется только в электронном виде через 
специальный раздел, посвященный «Стратегическому резерву», на сайте ФНПР: 
https://stratrezerv.fnpr.ru/trekpremiya_coeb/

По материалам сайта ФНПР

П О З Д Р А В Л Я Е М  С  П О Б Е Д О Й !

В августе завершился новый конкурс профсо-
юзных преподавателей «Метод», проводимый Цен-
тральной профсоюзной газетой «Солидарность». 
Всего порядка сорока профсоюзных лидеров и акти-
вистов стали его участниками.

Свои силы в профсоюзном преподавании пробо-
вали председатели отраслевых организаций, моло-
дежные профлидеры, информационщики, техниче-
ские и правовые инспекторы.

По условиям конкурса участникам нужно было 
записать видео по четырем основным номинациям: 
«Лекция», «Методист», «Тренинг», «Электронное об-

учение». В каждой из них оцени-
валась методическая подготовка 
преподавателей, их умение об-
щаться и заинтересовывать ауди-
торию.

– Некоторые из участников бук-
вально “пробивали” энергетикой 
экран. Мне стало ясно, что работой 
по поиску и отбору профсоюзных 
тренеров нужно заниматься даль-
ше, – отметил главный редактор 
Центральной профсоюзной газеты 
«Солидарность», зампредседателя 
ФНПР Александр Шершуков.

Ярославскую область на кон-
курсе «Метод» успешно предста-
вил председатель областной ор-
ганизации профсоюза работников 
образования Алексей Соколов. В 
рамках конкурсных заданий он 
провел мастер-класс с молодыми 

профактивистами на тему «Новые подходы к моти-
вации профсоюзного членства». Тогда ребята по-
знакомились не только с плюсами профсоюзного 
членства, но и с более глубокими мотивами проф-
членства, составили свой мотивационный рейтинг 
членов профсоюза.

По оценкам жюри Алексей Соколов стал лауреа-
том конкурса в номинации «Тренинг». Мы поздрав-
ляем Алексея Владимировича и желаем дальнейших 
профессиональных побед и успехов!

Екатерина ТУРКИНА

М Ы  В М Е С Т Е !



24 августа 2023 г.2

П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

В этом году наша профсоюзная здравница, 
санаторий имени Воровского, отмечает свое 
столетие. О том, какие лечебные программы 
сейчас действуют в санатории, кто из узких 
специалистов ведет прием, и какое новое 
оборудование пользуется популярностью, 
мы поговорили с главным врачом санатория 
Людмилой Ивановной Соловьевой.  

Людмила Ивановна,  многие годы в пред-
ставлении ярославцев санаторий имени 
Воровского считался кардиологической 
здравницей. Осталось ли это направление 
приоритетным?

- На сегодняшний день у нас довольно 
много пациентов с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями: после перенесенных инфар-
ктов, инсультов, операций на сердце по заме-
не клапанов. Эти пациенты приезжают к нам 
вне острого периода, и здесь для них действу-
ет своя лечебная программа. Но если раньше 
мы занимались именно кардиологическим 
профилем, то теперь мы расширяем свою 
специализацию. Например, сейчас в отделе-
нии медицинской реабилитации пациентов с 
сердечно-сосудистыми заболеваниями  у нас 
лишь четвертая часть. Мы берем пациентов 
по запросу времени – вчера –  пациентов по-
сле перенесенного  ковида,  сегодня – с по-
следствиями перенесенной коронавирусной 
инфекции, в том числе  кардиологических па-
циентов, завтра – неврологических или трав-
матологических пациентов.

Какие еще специализации появились у са-
натория за последние годы? 

- Сейчас в нашем санатории действует  три  
отделения. Общетерапевтическое отделе-
ние, где оказывается санаторно-курортное 
лечение. Второе отделение – медицинской 
реабилитации, то, что раньше считали карди-
ологией, и курортная поликлиника, где ведут 
прием пациентов узкие специалисты сана-
тория  – как по электронному направлению 
за счет средств ОМС  из поликлиник города 
Рыбинска и Рыбинского района,  так и на ком-

мерческой основе по личному обращению 
пациентов.  Отделение медицинской реаби-
литации включает в себя  четыре направле-
ния: восстановительное лечение пациентов 
после кардиологических  катастроф и не-
врологических проблем (при заболеваниях 
центральной нервной системы, при заболе-
ваниях периферической нервной системы),  

заболевани-
ях и травмах 
опорно-дви-
гательного 
а п п а р а т а 
(травмато-
логия). И 
ч е т в е р т о е 
наше на-
прав ление 
в отделении 
м е д и ц и н -
ской реаби-
литации  – 
это лечение 
постковид-
ного син-
дрома.  

- Какие 
услуги па-
циент, по-
ступивший 
к вам с опре-
д е л е н н ы м 

сердечно-сосудистым или неврологическим 
диагнозом, может получить в санатории?

Лечение в отделении медицинской реа-
билитации у нас включает несколько этапов. 
Первый – это  преемственность  медика-
ментозной терапии, пациенты продолжают 
терапию, начатую в стационаре. Дальше это 
физио-бальнео-терапия, то есть разного рода 
процедуры, обязательно ЛФК. Третье – это ле-
чебное  питание и психологическая разгруз-
ка – окружающая среда ,  консультации наших 
психологов. 

Вы сказали, что одно из направлений сана-
тория – это лечение постковидных проявле-
ний. Повлиял ли как-то Covid-19 на лечебную 
программу санатория? Ведь в постковид вы 
активно принимали на реабилитацию пере-
болевших коронавирусной инфекцией.  

- Конечно, когда был коронавирус, то 2/3 
наших  пациентов в отделении медицинской 
реабилитации были пациентами после кови-
да.  Мы взяли в штат пульмонолога. Сейчас 
число таких пациентов намного сократилось, 
но программа лечения действует до сих пор. 
Вся беда в том, что постковидный синдром 
очень серьезен. Все инфаркты, инсульты, не-
крозы суставов идут как постковидные про-
явления. Даже у молодых людей страдают 
суставы после перенесенного ковида, ухуд-
шается память, появляются панические атаки. 

Какие процедуры назначаются пациен-
там с постковидным синдромом? 

- Мы разработали целую программу пост-
ковидной реабилитации, определили этапы 
лечения и диагностики. Среди основных на-
правлений лечения постковида – восстанов-

ление органов дыхания, улучшение кровос-
набжения, коррекция психоэмоционального 
состояния. Мы открыли в санатории новую, 
оснащенную современным оборудованием 
галокамеру.  Теперь у нас две соляные пеще-
ры. Мы сделали сенсорную дорожку, стиму-
лирующую биологически активные точки на 
подошве. Это полезно и для постковидных 
больных, и для пациентов с полинейропати-
ей нижних конечностей, с диабетом. Кроме 
того, для лечения постковида мы применя-
ем сухие углекислые ванны, которые благо-
творно влияют на дыхательные процессы и 
обмен веществ.  Мы активно используем во-
долечение – это и прием минеральной воды 
внутрь и ее наружное применение – импрег-
нации, грязелечение. Ведь ковид действу-
ет на все системы и на суставы в том числе. 
Для пациентов, которые были на аппаратном 
кислороде, у нас есть кислородотерапия. Раз-
рабатывать легкие также помогает аппарат 
Фролова, это такой дыхательный тренажер. 
Конечно, назначаем массажи, лимфодренаж 
нижних конечностей, усиливая циркуляцию 
крови, облегчаем работу сердца. Используем 
лазеротерапию для разжижения крови и озо-
нотерапию для выведения всех шлаков из ор-
ганизма. Конечно, многие из этих процедур 
распространяются и на пациентов, проходя-
щих лечение по другим направлениям.

Если говорить о лечебном курсе для паци-
ентов. Например, человек приехал на две не-
дели к вам, сколько массажей и минеральных 
ванн он получит? Является ли такое коли-
чество опти-
мальным?

- Раньше 
путевка по ре-
а б и л и т а ц и и 
составляла 21 
день, сейчас по 
к ардиологии 
и травматоло-
гии –  11 дней, 
по невроло-
гии – 15 дней. 
Если человек 
приехал на 11 
дней, то у него 
получается 5 
массажей, 8 
галокамер, 5-8 
сухих ванн. 
Конечно, для 
полного вос-
с та н о в л е н и я 
этого недоста-
точно. Поэтому многие используют наши 
льготные программы и продлевают  себе ле-
чение. Например, пациент, прошедший у нас 
реабилитацию по фонду ОМС, может полу-
чить льготную путевку за 2500 рублей в день 
вместо 3600. И таким образом  добрать нуж-
ное количество процедур.  В реабилитации 
пациентов важно не перегрузить. Например, 
для кардиологических пациентов важно дви-
жение – лечебная гимнастика и дозирован-
ная ходьба. Природные минеральные ванны 
при  тяжелой гипертонии, нарушениях  ритма 

сердца, сердечной недостаточности, низкой 
фракции выброса не назначаются, взамен их 
пациенты получают  сухие углекислые ванны, 
воздушно-радоновые ванны.  Это делается 
для того, чтобы исключить  гидростатическое 
давление воды. Поэтому здесь все индивиду-
ально, и наша задача составить свою «про-
грамму лечения» для каждого пациента. 

Проводится ли какой-то «контроль» здо-
ровья при поступлении в санаторий?

- На этапе поступления мы стараемся мак-
симально обследовать пациента и дать цен-
ные рекомендации. Мы изучаем санаторно-
курортную карту, если есть необходимость, 
делаем повторный забор анализов. Для этого 
у нас есть своя лаборатория с современным 
оборудованием. Мы придерживаемся и кли-
нических рекомендаций – у людей с диабе-
том измеряем гликированный гемоглобин, 
у гипертоников и лиц, страдающих сердеч-
но-сосудистыми заболеваниями, измеряем 
креатинин, оценивая работу почек, смотрим 
уровень мочевой кислоты при подагре. 

 У нас можно сделать УЗИ всех органов, 
пройти эхокардиографию. Это актуально, 
в первую очередь, для кардиологических 
больных. Еще у нас есть денситометрия, это 
скрининговый метод исследования костей 
на остеопороз. В штате есть свой ревмато-
лог, он дает соответствующие рекомендации. 
Кроме того, с нашими пациентами работает  
диетолог, при помощи аппарата БИМ (био-
импедансметрия) он определяет состав тела 

– соотношение мышечной и жировой ткани, 
количество жидкости в организме.  Людей с 
ожирением или с повышенным холестери-
ном мы направляем на консультацию к дието-
логу. Она расписывает им и диету, и калораж 
пищи. 

Конечно, какие-то исследования прово-
дятся платно, но цены,  по сравнению с плат-
ными центрами, у нас демократичные.  

Окончание на стр. 4

Н А  З Д О Р О В Ь Е !

О Б М Е Н  О П Ы Т О М  И  Н О В Ы Е 
Р Е Ш Е Н И Я

Д О Б Р Ы Е  Д Е Л А

С о б л ю д е -
ние трудового 
законодатель-
ства, исполне-
ние решений 
Центрального 
комитета, мо-

лодежная политика – эти и другие вопросы 
рассматривались на выездном заседании 
Ярославского областного совета Профсо-
юза работников радиоэлектронной про-
мышленности. В этот раз оно проходило на 
территории Ярославского радиозавода.

Председатель областной организации 
Профрадиоэлектрона, член Президиума ЦК 
Профсоюза Алевтина Мухина познакомила 
коллег с материалами и принятыми реше-
ниями Президиума ЦК Профсоюза. Кроме 
того, члены областного совета Профсоюза 
приняли решение о направлении на VI Мо-
лодежный слет Профсоюза трех профакти-
вистов – победителей областного отрасле-
вого конкурса.

Вторым, но не менее важным вопросом 
стал контроль профсоюзных комитетов за 
соблюдением трудового законодательства. 
С информацией выступили председате-
ли первичных профсоюзных организаций 
Ярославского радиозавода, Рыбинского за-
вода приборостроения и «КБ «Луч» – Илья 
Чурилов, Ирина Бесшапошникова и Анна 

Смирнова. Кроме того, свою аналитику по 
этой теме представил главный правовой 
инспектор Объединения организаций про-
фсоюзов Ярославской области Александр 
Малыгин.

– Коллеги озвучили проблемные во-
просы и обменялись практикой работы по 
решению возникающих ситуаций. Каждый 
из членов профсоюзного комитета знает, 
что защитная функция Профсоюза – это 
главная и нужная работа. Все выступающие 
отметили, что в 2022 году и в первом полу-
годии 2023 года заявлений в комиссию по 
трудовым спорам предприятий не поступа-
ло, все спорные моменты решаются путем 
переговоров с работодателями, в этом и 
есть профессионализм профсоюзных ли-
деров, – отметила председатель областной 
организации Профрадиоэлектрона Алевти-
на Мухина.

Кроме того, члены областного совета 
приняли решение о проведении XVII от-
раслевого областного Дня здоровья. Он  
пройдет 15-16 сентября на базе санатория 
«Малые соли» и будет посвящен Году на-
ставника.

Алевтина МУХИНА, председатель 
областной организации 

Профрадиоэлектрона

Ярославский зоопарк отметил 
свое 15-летие. Специально к этому 
дню команда зоопарка подготовила 
целую программу с праздничными 
гуляниями, пенной дискотекой, ма-
стер-классами и многим другим.

Одними из гостей праздника стали 
молодежный актив УФПС Ярослав-
ской области и профактив областной 

организации профсоюза работников связи. Уже 
не первый год они являются опекунами замеча-
тельной кошечки сервала (Африканской ред-
кой кошки), живущей в Ярославском зоопарке.

За ответственное отношение к животному 
председателю отраслевого профсоюза Любови 
Гроздиловой было вручено благодарственное 
письмо от директора Ярославского зоопарка 
Теймураза Бараташвили.

А волотеры УФПС Ярославской области про-
вели для юных участников праздника неболь-
шой квиз, посвященный сервалам.

Юлия ВОЖЛЯКОВА
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Юрию Яковлевичу Ганелину, председа-
телю Ярославской областной организации 
профсоюза работников здравоохранения РФ 
с 1977 по 2009 годы, 20 августа 2023 года ис-
полнилось 85 лет.

Юрий Яковлевич из поколения советских 
людей, чье детство опалила война. Он родил-
ся в 1938 году в г. Москве в семье рабочих 
крупнейшего автозавода страны – завода им. 
Лихачева (бывший завод им. Сталина - ЗИС). 
Когда началась война, завод эвакуировали в  
г. Миасс Челябинской области. Вместе с ним 
на Урал эвакуировали многих работников 
предприятия, в числе которых были и ро-
дители 4-летнего Юры - лучшие станочники 
и передовики производства. В годы войны 
вместе с другими советскими людьми они вы-
пускали оружие для фронта, помогая ковать 
победу в тылу.

Школьные годы Юрия Ганелина прошли 
в Сердобске Пензенской области, куда со 
временем переехала семья. Отец - один из 
первых стахановцев страны, хотел, чтобы 
сын пошел по его стопам. В 10 классе по со-
вету родителей он переводится в вечернюю 
школу и поступает учеником на машиностро-
ительный завод г. Сердобска, где работали 
отец и мать. Здесь Юра освоил профессию 
станочника и получил четвертый рабочий 
разряд. Как знать, может быть, Юрий Яков-
левич Ганелин и стал бы потомственным ра-
бочим, профессионалом высокого класса, но 
его привлекала медицина.

После службы в армии он решает посту-
пать в Ярославский медицинский институт и 
вскоре становится его студентом. После окон-
чания института и  двух лет обучения в клини-
ческой ординатуре вместе с молодой женой 
Риммой, тоже выпускницей медицинского ин-
ститута, Ю.Я. Ганелин едет по «спецнабору» в г. 
Янгиабад  Ташкентской области. В Узбекиста-
не начинается медицинская практика моло-
дых специалистов. Юрий Яковлевич работает 
заведующим родильным и гинекологическим 
отделением медико-санитарной части, Римма 

Иринарховна 
в о з г л а в л я е т 
х и р у р г и ч е -
ское отделе-
ние. Юрий 
Я к о в л е в и ч 
п р и н и м а е т 
роды в от-
делении и на 
местах, выез-
жая в отдален-
ные кишлаки 
в 50-градус-
ную жару по 
пыльным до-
рогам, Римма 
Иринарховна 
делает слож-
ные операции. 
Молодые спе-
циалисты, воз-
вращая людям 
здоровье, а 
порой спасая 
жизни, ис-
пытывают ра-
дость, которую 
трудно пере-
дать словами. 
И несмотря 
на загружен-
ность, Юрий 
Яковлевич на-
ходит время 
и для общественной работы, которой охот-
но занимался еще в школе и в студенческие 
годы, будучи секретарем комсомольской ор-
ганизации лечебного факультета ЯМИ.

После трех лет работы в Средней Азии 
семья Ганелиных решила вернуться в Ярос-
лавль. В 1968 году Юрий Яковлевич становит-
ся заведующим женской консультацией по-
ликлиники № 4, через 5 лет его приглашают 
на должность заместителя главного врача по 
лечебной работе в одну из крупных город-
ских клиник - больницу №1. Наряду с научно-

практической деятельностью Ю.Я. Ганелин 
продолжает заниматься общественной ра-
ботой: возглавляет партийную организацию 
в поликлинике №4, его избирают членом Ле-
нинского райкома партии.

В 1975 году Ю.Я. Ганелина приглашают на 
должность инструктора в организационный 
отдел Ленинского райкома КПСС. В годы ра-
боты в данной должности он все больше 
вникает в жизнь и проблемы профсоюзных 
организаций лечебных учреждений, активно 
занимается решением многих вопросов про-
фсоюзной жизни. В 1977 году Ю.Я. Ганелина 

избирают на должность председателя обко-
ма профсоюза медицинских работников и до 
2009 года он отдает этой работе все свои ду-
шевные силы и талант организатора.

Коллеги до настоящего времени отзыва-
ются о Юрие Яковлевиче как о замечатель-
ном руководителе. Тактичный, грамотный, он 
умел и умеет найти подход к каждому, раз-
решить любую конфликтную ситуацию. «Он 
умеет делать людям добро», - говорят о Юрие 
Яковлевиче окружающие.

Проявляя высокие организаторские спо-
собности, Ю.Я. Ганелин всемерно содейство-
вал организационному укреплению профсо-
юза, повышению мотивации профсоюзного 
членства, солидарности и ответственности 
членов профсоюза за порученное дело.

Большое внимание председатель обко-
ма уделял вопросам развития социального 
партнерства. Благодаря его усилиям, настой-
чивости и высокому профессионализму в 
Ярославской области получило широкое раз-
витие заключение коллективных договоров 
в организациях здравоохранения. Многое 
было сделано для укрепления солидарности. 
Юрий Яковлевич долгие годы возглавлял Ас-
социацию профсоюзов непроизводственной 
сферы Ярославской области.

Юрий Яковлевич имеет много наград. За 
заслуги в области охраны здоровья населе-
ния, повышения качества медицинской помо-
щи и многолетний добросовестный труд ему 
присвоено Почетное звание «Заслуженный 
работник здравоохранения РФ». Он награж-
ден медалями «За доблестный труд» и «За 
трудовое отличие»,  знаком «Отличник здра-
воохранения», нагрудным знаком ФНПР «За 
активную работу в профсоюзах»,  Почетными 
грамотами  министерства здравоохранения, 
ЦК и областного совета профсоюзов, Почет-
ным знаком города Ярославля III степени.

Любовь ТРАНОВА, председатель 
областной организации Профсоюза 

работников здравоохранения  

 Д Е Л А Т Ь  Л Ю Д Я М  Д О Б Р О

Дорогие наши Валентина Павловна и Юрий Яковлевич!
Очень символично, что ваши дни рождения приходятся на один месяц. Вы – люди одной эпохи, одних идеалов  и одних устремлений. Весь ваш 

профессиональный путь связан со служением людям, защитой и поддержкой ваших коллег-медиков. От лица Объединения профсоюзов Ярославской области и 
Совета ветеранов мы поздравляем вас с юбилеем! Желаем вам крепкого здоровья, любви и заботы близких! Пусть все известия будут только добрыми!

На встрече ветеранов

 С И Л Ь Н Е Е  О Б С Т О Я Т Е Л Ь С Т В

Когда желание помочь сильнее любых 
обстоятельств – эта фраза как нельзя лучше 
характеризует ветерана профсоюзного дви-
жения Валентину Павловну Кропотову. 16 
августа Валентина Павловна отметила свой 
85-летний юбилей. 

Детство маленькой Вали пришлось на во-
енные годы.  Папа на фронте, мама целыми 
днями на работе, поэтому пятилетняя Валя 
практически все время проводила в детском 
саду. Небольшое здание на Выемке вмещало 
несколько групп, в одной комнатке у ребят 
располагались и игровая, и спальная, и сто-
ловая. – Никакого голода или недоедания мы 
тогда не ощущали. Жили все дружно. Пом-
ню, что кроватки у нас были складные – две 
доски, обтянутые какой-то ветошью. Но на-
бегавшись за день, засыпали быстро, – вспо-
минает Валентина Павловна. Других – ярких 
или, наоборот, болезненных воспоминаний о 
тех годах у нее практически не сохранилось. 
Единственное, о чем вспоминает наша геро-
иня, так это о звуке сирен. – Рядом с нашим 
домом – у ракетного училища, было бомбоу-
бежище. И когда раздавался звук сирены, мы 
бежали туда, – рассказывает Валентина Кро-
потова. 

После войны семья воссоединяется, папа 

возвращается 
с фронта и де-
мобилизуется, 
а Валя идет в 
первый класс 
– становится 
школьницей. 
Н а ч и н а е т с я 
мирная жизнь, 
за которой 
следуют труд-
ные годы вос-
становления 
всей страны. 
– После во-
йны ничего 
не было. У 
нас тогда и  
те т р а д е й - то 
не было, папа 
чертил мне 
полосочки на 
белых листах, 
такие у нас 
были тетради, 

– вспоминает Валентина Павловна.  
Уже в школе Валя мечтает о профессии 

врача, играя во дворе, лечит кукол и детские 
игрушки. С этой мечтой она идет поступать в 
ярославское зубоврачебное медучилище, но 
по стечению обстоятельств не поступает. – И, 
слава Богу, – признается Валентина Павловна. 
– Только спустя годы выяснилось, что у меня 
аллергия на ряд используемых медикамен-
тов.  

Вместе с подругой Валентина устраива-
ется на кордную фабрику ученицей браков-
щицы. Но мечту о медицине не оставляет и 
поступает инструктором в общество Красно-
го Креста. Здесь она обучает сандружины и 
санпосты оказанию первой помощи, органи-
зовывает соревнования между ними. Одним 
словом, приобретает ценный практический и 
организационный опыт. 

Идет 1958 год, двадцатилетней девушкой 
Валентина выходит замуж за своего избран-
ника – Валерия, с которым они жили на одной 
улице, ходили в одну школу и учились у одних 
и тех же педагогов. Правда, познакомились 
молодые люди только в старших классах.  
После рождения первенца – старшего сына 
Андрея, Валентина поступает учиться на кур-

сы медсестер в городской комитет Красного 
Креста. За теоретической подготовкой Ва-
лентина идет в педагогический институт на 
химико-биологический факультет. Здесь она 
получает профильное высшее образование. 

В городском комитете Красного Креста 
Валентина Павловна занимает должность 
председателя. Тогда же ее, инициативную де-
вушку, замечают в горкоме профсоюза меди-
цинских работников. Стремление к медицине 
не покидает Валентину, и она устраивается на 
должность врача санитарного просвещения 
в больницу имени Соловьева. В течение трех 
лет Валентина Павловна организовывает лек-
ции врачей, выпускает санитарные бюллете-
ни, контролирует санитарно-просветитель-
скую работу.  

Жизнь идет своим чередом и Валентина 
второй раз становится мамой. В 1974 году на 
свет появляется ее младший сын – Александр. 
Тогда же молодая мама проходит курсы повы-
шения квалификации и устраивается заведу-
ющей клинической лабораторией в поликли-
нику №5.   Здесь она трудится на протяжении 
десяти лет. Все эти годы Валентина Павловна 
уделяет время и профессиональной, и про-
фсоюзной деятельности. 

Активного и неравнодушного руководите-
ля приглашают на должность председателя 
городского комитета профсоюза медицин-
ских работников. Так Валентина Кропотова 
становится на профсоюзные рельсы. Она 
работает вместе со своим непосредствен-
ным начальником Юрием Яковлевичем Гане-
линым, председателем областного комитета 
профсоюза. Конечно, в числе их первосте-
пенных задач остается защита интересов  
людей в белых халатах. И тогда в горком шли 
с самыми разными вопросами по социально-
трудовой тематике.  С выездными консульта-
циями специалисты выезжали даже в самые 
отдаленные районы.  

– Тогда стиль работы был совершенно 
другой. Сейчас приходится какие-то вопро-
сы решать через суд, тогда же все решалось 
по сигналу, по договоренности. В районах 
нашу бригаду принимали хорошо. Мы при-
езжали на несколько дней, селились в мест-
ной гостинице. Главный врач ЦРБ видел, что 
мы приехали помочь с консультациями по 
охране труда, правовым вопросам, бухучёту, 
заработной плате, и им не надо за этим ехать 

в облздрав, – говорит Валентина Павловна. 
Еще одним направлением профсоюзной 

деятельности было наставничество. Каждого 
медработника – выпускника медицинской 
академии, медучилища курировал кто-то из 
старших и более опытных работников.  

С особой радостью Валентина Павловна 
вспоминает, как организовывали смотры-
конкурсы «Лучший по профессии», «Лучшее 
лечебное учреждение здравоохранения», 
«Лучший врачебный участок», смотры худо-
жественной самодеятельности.

– Мы проводили соревнования на лучшую 
организацию – среди поликлиник, стацио-
наров, детских поликлиник. Учитывалась и 
вся профсоюзная деятельность – количество 
членов профсоюза, производственные пока-
затели, участие в различных мероприятиях, – 
рассказывает Валентина Павловна. 

Руководство горкомом пришлось и на 
годы реформирования отрасли, введения 
страховой медицины. С этим Валентина Пав-
ловна успешно справилась. 

Спустя пять лет Валентина Кропотова 
перешла уже в областной  комитет профсо-
юза, став со временем заместителем пред-
седателя.  Расширяя свою профессиональ-
ную географию, она по-прежнему помогала 
людям – занималась восстановлением стажа 
медработников, рассматривала жалобы по 
начислению надбавок за непрерывный стаж, 
проводила проверки оплаты труда, ездила в 
районы области. Одним словом, работала для 
людей.

Сбавить этот ритм у нее получилось толь-
ко с выходом на заслуженный отдых. Но и 
сейчас Валентина Павловна находится в кру-
гу близких ей людей. В этом году у них с су-
пругом 65 лет совместной жизни – железная 
свадьба.  У них три внучки и уже подрастает 
правнук Мишенька. Валентина Кропотова 
- частый гость ветеранских профсоюзных 
встреч, она с легкостью преодолевает четы-
ре лестничных пролета, поднимаясь к своим 
коллегам в обком профсоюза. Валентина Пав-
ловна по-прежнему много времени проводит 
на своем приусадебном участке, выращивая 
овощи и фрукты. Профсоюзная закалка, воен-
ное детство и призвание помогать стали для 
нее сильнее любых обстоятельств. 

Екатерина ТУРКИНА
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СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

Окончание. Начало на стр. 2
Очевидно, что огромную роль в качестве 

лечения играют люди – специалисты, про-
фессионалы. Кто сейчас составляет вра-
чебный пул санатория? Врачи ездят к вам из 
Рыбинска, Ярославля или обходитесь  своими 
силами?

- У нас создана мультидисциплинарная 
команда, которая проводит диагностику со-
стояния пациента, оценивает его реабилита-
ционный потенциал, определяет цели и план 
реабилитации. В нее входят врач физической 
реабилитационной медицины, кардиолог, не-
вролог, ортопед, врач лечебной физкультуры, 
клинический психолог.  Если говорить о спе-
циалистах, то все врачи у нас свои, и мы этим 
дорожим.  У нас практически все специали-
сты высшей и первой категории. К некоторым 
из них ездят и из Москвы, и из Петербурга. 
Основной костяк санатория сейчас составля-
ет среднее звено, постепенно подключается 
молодежь. После ординатуры к нам пришли 
врач ЛФК, терапевт, невролог. Все, кто при-
ходит в санаторий, понимают, что у нас надо 
работать, а не формально заполнять истории 
болезни  пациента. Все, кто приходил и думал, 
что у нас птички поют и можно расслабиться 
на работе, быстро уходят, не приживаются.  
Поэтому врачебная команда у нас сейчас 
сильная. 

Иногда случается так, что люди в поли-
клиниках не могут записаться к узким специ-
алистам, могут ли они это сделать у вас?

 - Да, у нас принимают более десятка уз-
ких специалистов –  эндокринолог, диетолог, 
врач ЛФК, невролог, кардиолог, психотера-
певт, психолог, физиотерапевт, травматолог, 
ревматолог, врач лабораторной диагности-
ки, пульмонолог. Консультации этих специ-
алистов доступны для пациентов.  Плюс у нас 
работает так называемая «курортная поли-
клиника». То есть если в городской поликли-
нике нет того или иного узкого специалиста, 
то пациенты получают талон-направление к 
нашему специалисту. Они приезжают, и врач 

их консультирует их. 
Не будем отрицать и чудо технического 

прогресса. Ведь санаторий постоянно обнов-
ляет лечебные аппараты. Чем хочется по-
хвастаться?

- Вы знаете, чтобы рассказать обо всех 
процедурах, нужно устраивать отдельное 
интервью. Назову лишь некоторые. Большой 
популярностью у нас пользуется гирудоте-
рапия, лечение пиявками. У этой процедуры 
минимум противопоказаний – беременность 
и низкий гемоглобин. В остальном – одни 
преимущества. Пиявки впрыскивают гиру-
дин, это природный антикоагулянт, он еще не 
воссоздан искусственно. Вместе с ним посту-
пает и более 20 видов биологически актив-
ных веществ. А дальше застоявшаяся веноз-
ная кровь уходит, улучшая  обмен в органах 
и тканях. Эта процедура особенно полезна 
пациентам с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями, венозным застоем, когда шумит в 
ушах и кружится голова, при остеохондрозе, 
невритах  и даже бурситах. 

Один из наших новых аппаратов – удар-
но-волновая терапия. Она применяется  при 
лечении пяточных шпор, заболеваниях суста-
вов. Мы закупили новый аппарат вакуумного 
массажа, он назначается при заболеваниях 
позвоночника. Еще мы готовимся к лицензи-
рованию по третьему этапу медицинской ре-
абилитации, поэтому закупаем очень много 
аппаратуры для тяжелых больных невроло-
гического профиля, для тех, кто только начи-
нает ходить. 

Большим спросом пользуется у нас ста-
билометрия.  Это такая процедура, позво-
ляющая проанализировать перемещение 
центра тяжести тела относительно центра 
опоры и оценить устойчивость пациента при 
движениях и стоя. Хорошо для пациентов, у 
которых есть головокружения, перенесшим 
операцию на позвоночнике, после инсультов. 

Еще у нас есть плазматерапия, с ней рабо-
тает травматолог. После того как плазму кро-
ви центрифугируют, ее вводят подкожно во-

круг сустава 
или вдоль 
п о з в о н оч -
ника. Эта 
процедура 
имеет очень 
х о р о ш и й 
о б е з б о л и -
в а ю щ и й , 
п р о т и в о -
в о с п а л и -
тельный и 
рассасыва-
ющий эф-
фекты. 

Есть у нас 
и турмание-
вый коврик 
или «второе 
сердце» его 
н а з ы в а ю т. 
Он исполь-
зуется для 
восстанов-
ления чув-
ствительности нижних конечностей при по-
линейропатии, сахарном диабете, инсультах.    

Накануне столетия санатория есть ли 
какие-то особенные планы по развитию ле-
чебной базы, ее обновления?

- Сейчас мы планируем получить лицен-
зию на дневной стационар, если она у нас бу-
дет, мы сможем принимать и  более тяжелых 
пациентов. Конечно, это будет хорошо для 
наших рыбинцев, в поликлинике они такого 
лечения не получат. Вообще реабилитация в 
больнице и реабилитация в санатории – две 
разные вещи. Здесь воздух, природа, другое 
питание – это все тоже лечебный фон, кото-
рый благоприятно воздействует на пациен-
тов.  

Знаю, что многие отдыхающие к вам ез-
дят ни по одному разу, значит лечение в са-
натории им, действительно, помогает? 

- Думаю, об этом надо спрашивать самих 

отдыхающих. Среди них есть люди, которые 
к нам приезжают по 16-18 раз.  За счет наше-
го санаторного лечения они поддерживают 
свое здоровье. И мы благодарны, что они вы-
брали нас, стараемся их не подвести и дер-
жать марку.

Людмила Ивановна,  и последний вопрос. 
Чтобы отдыхающие к вам еще чаще ездили, 
есть какие-то льготные программы, в том 
числе для членов профсоюза?

 - Да, для членов профсоюза у нас действу-
ет скидка 20% и ей активно пользуются. Еще у 
нас есть акция «Серебряный возраст», когда 
пенсионеры получают скидку 10%. Есть скид-
ки для пациентов-именинников, или если 
человек едет на 18 дней и больше мы предо-
ставляем 10-процентную скидку. Все службы 
санатория работают так, чтобы наши пациен-
ты к нам возвращались и оздоравливались. 

Екатерина ТУРКИНА

Н А  З Д О Р О В Ь Е !

Б А С К Е Т Б О Л  В Е Р Н У Л С Я !
С п у с т я 

много лет в 
программу за-
водской спар-
такиады ПАО 
« С л а в н е ф т ь -
ЯНОС» вернул-
ся баскетбол. 
И сразу же 
собрал 12 ко-
манд.

Игра про-
ходила в фор-
мате «3х3», то 
есть команды 
из трех спортсменов играли на одно кольцо.

По итогам турнира бронза досталась команде цеха №4, сере-
бро - у цеха №17, а золото – у цеха №3.

Поздравить команды с победой приехал председатель Объ-
единения организаций профсоюзов Ярославской области Сергей 
Соловьев, который сам играет в баскетбол и сейчас выступает за 
одну из команд «Лиги Золотого кольца».

– Для меня баскетбол – большая часть жизни. Я очень рад, что 
на вашем предприятии, благодаря поддержке профсоюзной ор-
ганизации, проводится этот кубок. Многие играют в футбол и во-
лейбол, баскетбол чуть более сложный – технический, вид спор-
та. И если уже сейчас собралось такое количество участников, то 
в перспективе вы сможете создать свою заводскую команду, – от-
метил профлидер.

Екатерина ТУРКИНА

О Д Н А  З А П И С Ь  В  Т Р У Д О В О Й
В трудовой книжке 

Натальи Николаевны 
Хайсановой всего лишь 
одна запись – Ярослав-
ский центр стандартиза-
ции,  метрологии и испы-
таний. Сюда она пришла 
в 1983 году сразу после 
Политеха, окончив его 
по специальности «Авто-
матизация технологиче-
ских процессов».  

Поверка средств ме-
ханических измерений, 
метрологический кон-
троль, единство изме-
рений – в разные годы 
именно эти направле-
ния входили в зону от-
ветственности Натальи 
Хайсановой. С 2020 года 
она является главным 
метрологом Ярославско-
го ЦСМ. 

Сейчас поверочно-технологическая база предприятия 
позволяет осуществлять поверку свыше 480 видов средств 
измерений. Некоторые из них поступают даже из других ре-

гионов. Всего за год в Ярославском ЦСМ 
проверяют 160-170 тысяч приборов. 

Конечно, для того чтобы успевать за 
таким объемом, ярославские метрологи 
постоянно повышают свою квалифика-
цию, совершенствуются. В этом им помо-
гает Наталья Николаевна. Она старается 
оперативно решать все возникающие 
вопросы, оказывает методическую по-
мощь своим коллегам.   

Основательная во всем, Наталья Хай-
санова вникает во все производствен-
ные детали. Развитие и укрепление 
материально-технического оснащения, 
обновление эталонной базы, создание 
нормальных условий в лабораториях – 
во всем этом она старается участвовать. 

Весь трудовой путь Натальи Никола-
евны связан с профсоюзом. Еще студент-
кой Ярославского технического универ-
ситета Наталья вступила в профсоюзные 
ряды и задержалась здесь надолго. Сей-
час стаж ее профсоюзного членства со-
ставляет 45 лет. – Хочу быть вместе с кол-

лективом, – говорит она. Говорит и делает. И единственная 
запись в трудовой – тому яркое свидетельство. 

П Р А В О В О Й  К О М П А С
Может ли работодатель удержать с сотрудника деньги за спецодежду?
Работодатель не вправе удерживать стоимость спецодежды из компенсации за неиспользованный отпуск сотрудника 

даже в том случае, если при увольнении последний не вернул спецодежду. Об этом сообщает Роструд.
В ведомстве ссылаются на отсутствие в Трудовом кодексе положений, позволяющих удерживать с компенсаций неис-

пользованного отпуска стоимость спецодежды.

Сотрудник имеет право на отгул независимо от количества отработанных в выходной день часов
Такое разъяснение опубликовано на сайте Онлайнинспекция.РФ в ответ на жалобу одного из работников: он отработал 

в субботу 6 часов, взял отгул, отгулял его, а при выходе на работу получил требование — доработать ещё 2 часа. В данном 
случае работодатель руководствовался тем, что право на отгул у сотрудника возникает в том случае, если он отработал 
полноценный 8-часовой рабочий день.

Согласно трудовому законодательству, дорабатывать ничего не надо, так как день отдыха предоставляют за сам факт 
работы в выходной, а не пропорционально отработанному в такой выходной времени.

Источник: https://web.telegram.org/k/#@FNPR_official


